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願港實現普選利繁榮穩定
權寧世談議員職責「守憲法以國家利益為先」

時值全國人大常委會對香港行政長官普選及2016
年立法會產生辦法作出決定之際，權寧世在北京

接受本報獨家專訪。他說，已聽聞上述消息，並表
示，希望政改問題可以向着實現香港長期繁榮穩定的
方向得以圓滿解決。

議員責任是實現國民願望
當記者問及「中國人大常委會確認香港政改框架需

要香港立法會三分之二議員通過，作為既往韓國國會
高官，怎麼看待議員的責任與擔當」時，權寧世坦
言，國會議員代表着國民，是極為重大的責任，「我
認為國會議員的責任和作用是進行最大限度實現國民
的願望、增進國家利益的立法及政策活動。」
香港輿論曾就特首是否必須「愛國愛港」這一問題

爭執不休，而這在其他國家的政治家眼中實在不值一
辯。權寧世指出，韓國的議員在國會任期初就會宣
誓，要遵守憲法，為增進國民的自由與福利、實現祖
國和平統一而努力，以國家利益為先。
作為韓國政壇上的明星人物，權寧世擔任駐華大使

後發表的第一篇演講，充滿着愛國情懷，並強調為國
奉獻，既激動又敬畏。「所謂激動，出自於我個人的
自豪感，是對自己能夠在韓國最重要的外交現場之一

的中國，為大韓民國國家利益奉獻感到自豪；所謂畏
懼，出自於強烈的責任心，是對自己今後要進一步推
動韓中關係更上一層樓感到責任重大。」

尊敬鄧公推中國改革開放
最近，中央文獻研究室與香港文匯報聯合在香港舉

辦鄧小平誕辰110周年紀念展，引起各界關注。權寧
世對鄧小平與他推動的中國改革開放相當讚賞，他
說：「為紀念8月22日鄧小平誕生110周年，中國舉
行了各種活動，中國的改革開放是今天中國經濟發展
及繁榮的基礎，作為改革開放的領導人，鄧小平在國
內外備受尊敬。」
權寧世向本報表示，最近在讀有關鄧小平的書，書

中有關中國改革開放前後為引進新的發展模式而苦惱
的段落令他印象深刻。過去中國內地就近學習香港模
式，後來又吸收日本、韓國經濟發展的成功經驗，最
終創造出了獨特的中國模式，非常了不起。
權寧世說，引進一個模式不難，但中國是一個15億
人口的大國，沒有一個引進的模式可以完全契合中國
的發展，雖然從不同細節上觀察，中國發展模式與其
他國家相類似，但整體上，中國創造出了全新的發展
模式，令世界矚目。
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香港文匯報訊（記者 彭凱雷、劉

凝哲、張紫晨 北京報道）全國人大

常委會日前對香港政改問題作出決

定，引發各國駐華外交官們的關

注。韓國駐華大使權寧世在接受香

港文匯報專訪時表示，希望政改問

題可以向着實現香港長期繁榮穩定

的方向得以圓滿解決。在韓國政壇

耕耘多年，並三度連任韓國國會議

員的權寧世對選舉政治有着深刻見

解。他說：「遵守憲法，為增進國

民的自由與福利、實現祖國和平統

一而努力，以國家利益為先，誠實

履行國會議員的職務，是韓國議員

的宣誓詞。」

（尚有權寧世專訪內容刊A9版）
■權寧世希望，香港的政改問題可以朝着實現長期繁榮穩定的方向得
以圓滿解決。 本報北京傳真

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）對
於反對派立法會議員「綑綁」聲稱
要否決政改方案，立法會工業界
（二）功能組別立法會議員林大輝
昨日認為，反對派議員應接受現
實，在人大常委會的框架下，運用
本身的政治影響力，向「心儀」候
選人「討價還價」，要求有關人士
接受反對派的一些訴求，甚至可以
扮演「造王者」的角色，而不是像
現時「一口拒絕」自斷所有機會。

應放下個人利益 扮演較積極角色
林大輝昨與傳媒聚會時表示，反

對派議員不該「二話不說」，立即
關上後門，聲稱「否決」政改方
案，情況如同「自己斬斷自己的手
腳」，他指，反對派陣營的溫和勢
力，應該扮演較為積極的角色，呼
籲反對派放下面子，放下個人利
益，不再堅持意氣之爭，為了香港
未來發展促成政改方案。林大輝認
為，事實上，現時的形勢，並非如
反對派形容的那樣「惡劣」，他們
反而可以運用本身的政治實力，在
行政長官選舉擔當「造王者」角
色。

善用政治力量 可望成「造王者」
林大輝續說，反對派與建制派的

「黃金比例」為六成對四成左右，
反對派可以妥善利用這個比例，與
某些候選人進行商討，要求對方接
受反對派政治訴求，「每名候選人
都想勝出，都想要這些票源，到時
便可與對方討價還價。甚至，若不
喜歡某名建制派支持的候選人時，

更可以運用反對派自己的政治力量，推舉其他
黑馬上位，在今次的政改框架下，爭取的最大
利益，成為造王者。」他指出，政改能否通
過，完全取決於反對派能否放下面子之爭，支
持政改。
另外，林大輝表示，香港政制發展進入關鍵

時刻，但是，英、美等國家連番介入香港內部
事務，引起中央關注。他已去信特首辦，要求
特首梁振英致函英美駐港領事館，作出嚴正交
涉，高調提出抗議，重申香港政改事宜全屬中
國內政和香港的內部事務，其他國家必須馬上
停止任何形式的干預。而在目前國際形勢下，
必須嚴防外國勢力變本加厲，危害國家安全、
主權統一和領土完整。
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）反對派
聲言要杯葛特區政府第二輪政改諮詢，並
於立法會否決政改方案。行政會議成員李
國章昨日批評反對派口講民主，實際剝削
港人選舉權，做法荒謬、矛盾，幫不了香
港。他又質疑反對派只為對抗中央政府，
希望他們明白與中央對立並無好處。

質疑反對派「幫不了香港」
李國章昨日出席一個電台節目時，批評

反對派否決政改方案，口講爭取民主，實
際剝削港人選舉權，做法荒謬、矛盾，
「怎叫支持民主呢？」他形容反對派是一
個小朋友，「現在『泛民』的表現好像是
一個『奀皮』的小朋友：你不肯給我東
西，我就不跟你玩、不理睬你，躺在地下

鬧彆扭。（反對派）能否做到東西，能否
為香港？我看他們幫不了香港。」

與中央對立並無好處
他又質疑反對派只為對抗中央，並非單

純爭取民主：「殖民地時候你（反對派）
有沒有權選特首？總督來到皇后碼頭，大
家才知道誰是總督。那時候又不見你出來
講民主、出來示威？你現在的出發點不是
真的爭取民主，而是不喜歡中央，所以
（認為）中央甚麼都是騙我們。」
他批評「佔中」損害香港經濟、擾民，

「香港人自己傷害香港」，強調香港已回
歸成中國一部分，大部分港人也不想看到
香港不穩定、與中央對立，因為並無好
處，希望反對派明白這點。

李國章表示，大部分港人都接受全國人
大常委會決定，期望2017年落實特首普
選，警告反對派若反民意而行，2016年
的立法會選舉就不應再得到支持，當選做
民意代表，希望他們為香港前途着想，通
過政改方案。

「有得選總好過無得選」
對於第二輪政改諮詢，李國章認為諮詢

並非「做唔到嘢」，因提名委員會的組成
還有商討空間，如38個界別分組及公司
票的安排。他說，特首選舉由1,200人參
與，擴至讓500多萬人參與，已顯示中央
逐步給予香港自主權，「有得選總好過無
得選。」

香港文匯報訊 全國人大常
委會就本港政改框架作決定
後，末代港督彭定康早前發
表文章，呼籲英國政府對香
港履行道德與政治義務，中
國駐英大使劉曉明在英國
《每日電訊報》撰文駁斥，
批評彭定康的觀點，說明他
從未了解過中國，仍生活在
過去的記憶，對香港的發展
有害無益，當中他提及「北
京對香港司法地位的態度，
引發人們對香港司法獨立的
關切」，是混淆視聽，極不
負責任的說法。
劉曉明指出，香港的民主
並非彭定康鼓吹那樣，源自
英國的施捨及賜予，香港的
民主說到底是香港社會自身
發展進步的產物，基本法明
確設定了普選行政長官的目
標，而中英聯合聲明只承諾
行政長官通過選舉或協商產
生。他又指，今天的中英關
係不是九七年的中英關係，
香港問題不應再成為影響中
英關係發展的消極因素，雙
方應共同努力，維護香港的
繁榮穩定。
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李國章批反對派：剝削港人選舉權

■林大輝希望反對派不要再堅持意氣之爭。
資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派聲言以「佔領中環」
及罷課等行動，「迫使」全國人大常委會改變政改決定。
「政改民意關注組」成員、中原集團創辦人施永青昨日表
示，爭取普選要用「行得通」的方法，呼籲反對派放棄激烈
抗爭，不要硬碰硬，否則香港最終會面臨有如撞船的局面，
出現管治危機，勢必「無運行」。他又指，「袋住先」總比
原地踏步好，因特首候選人的政綱需向市民負責，強調一人
一票選出特首，已是進步。
「政改民意關注組」早前進行兩次民調，顯示逾半數市民
支持應先落實一人一票特首普選。「關注組」成員施永青昨
日出席電台節目時表示，目前社會撕裂情況越來越嚴重，支
持「袋住先」和堅持否決政改方案的兩方正在拉鋸，持中間
意見的市民將愈來愈少。他認為，倘大多數民意支持政改方
案，反對派可能會「被迫轉軚」，因為他們亦要考慮立法會
選情。「關注組」將於下星期公布新一輪民調結果。

爭普選要用「行得通」方法
就反對派發動「一波又一波」抗爭行動，施永青強調，爭

取普選要用現實中有機會「行得通」的方法，不要只講理
想，「我夠知個女仔靚，我想追佢，但我知道追唔到，佢都
唔吼我。」他並以「大船」及「小船」比喻中央及反對派議
員，促請反對派放棄激烈抗爭，不要硬碰硬，否則香港最終
會面臨有如撞船的局面，出現管治危機。
施永青指出，由全港500多萬合資格選民一人一票選出特
首，總比由1,200人組成的選舉委員會選出特首好，因候選人
的政綱需向市民負責，可更好地反映市民訴求，認為已有進
步。對於反對派聲言「出閘」門檻是「倒退」，施永青認
為，一人一票才是民主制度最主要組成部分，強調投票過程
是開放的。

「烏托邦式改革」風險大
他又說，全世界的政治制度都是演變出來，逐步改善總比

一次過改善來得好，「唔好烏托邦式一次過改革，否則風險
好大。」他強調普選沒有所謂「國際標準」，「美國（總
統）都係間選，英國首相人民無得選。」
施永青認為，倘中央不任命香港人選出的特首，香港將會

出現信任危機，這是他不希望、不願意見到的最壞後果，並
擔心政改一旦遭否決，香港勢必「無運行」，例如經濟民生
政策必受反對派拖延。
至於反對派發起罷課行動，施永青認為，學生罷課是香港
市民應有權利，但由於中學生仍未成年，學校及老師應給予
適當輔導。

施永青：反對派硬碰硬「無運行」

■施永青呼籲反對派放棄激烈抗爭。 數碼電台圖片

■施永青認為，倘大多數民意支持政改方案，反對派可能會「被迫轉軚」。圖為市民請願支持落實普選。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）合
和實業主席胡應湘昨日表示，推動香
港政改必須尊重香港基本法，按循序
漸進原則達至普選，否則會「自毀長
城」。
他認為，特區政府目前推行政策存

在較大問題，原因是有太多諮詢，無
法做到有效決策，令土地供應未能增
長，認為即使實現普選行政長官，都
難以解決施政問題，因為無論建制或
反對派陣營人士當選，對方都會阻撓
施政。

胡應湘：政改須尊重基本法
■胡應湘手
拿基本法，
強調政改必
須尊重香港
基 本 法 。
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